



Münster, im Dezember 2025

Weihnachtsbrief

**Liebe Mitglieder,
liebe Freundinnen und Freunde unseres Vereins,**

ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu, und wir möchten die Weihnachtszeit zum Anlass nehmen, allen Mitarbeitenden, Mitgliedern, Sponsoren und Unterstützern von Herzen zu danken. Unser Verein lebt von eurem Engagement, eurer Begeisterung und der Gemeinschaft, die ihr mitgestaltet. Jede Teilnahme, jede helfende Hand und jeder einzelne Beitrag tragen dazu bei, dass wir gemeinsam viel erreichen konnten – und auch künftig erreichen können.

Ende Mai fand unsere Mitgliederversammlung statt. Dabei wurde ein neuer Vorstand gewählt und zugleich mehrere langjährige Mitglieder des Gremiums verabschiedet. Ausgeschieden sind Mortimer Behrendt (1. Vorsitzender), Marcel Baschek (Geschäftsführer), Christina Lindenbaum (2. Geschäftsführerin), Guido Wiechers (Kassierer) und Matthias Brockmann (2. Kassierer). Ihnen allen möchten wir an dieser Stelle unseren herzlichen Dank für ihr großes Engagement rund um unseren Verein aussprechen.

Der neu gewählte Vorstand – in dem leider vier Positionen unbesetzt bleiben mussten – machte sich dennoch unmittelbar an die Arbeit. Unser Hauptaugenmerk lag zunächst darauf, Strukturen zu schaffen, um die Handlungsfähigkeit unseres Vereins langfristig zu gewährleisten. Nun gilt es, die Organisation weiter zu stärken und unseren Verein inhaltlich wie strukturell weiterzu entwickeln, damit er zukunftssicher aufgestellt ist. Dies gelingt jedoch nur, wenn sich Mitglieder und Eltern engagiert einbringen. Daher rufen wir – wie bereits im letztjährigen Weihnachtsbrief – erneut dazu auf. **Werdet MitMacher!** Übernehmt Verantwortung in Schlüsselpositionen, damit auch in Zukunft ein geregelter und verlässlicher Trainings- und Spielbetrieb für alle Mitglieder bei Borussia möglich bleibt.

Unsere zahlreichen und vielfältigen Sportangebote – und mit ihnen die Übungsleitenden und Verantwortlichen – sowie die vielen Aktionen und Events verdienten eigentlich alle eine eigene Erwähnung. Doch damit aus dem Weihnachtsbrief kein Weihnachtsbuch wird, möchten wir in diesem Jahr beispielhaft zwei Bereiche hervorheben:

Ein besonderer Dank gilt unserer **Boule-Abteilung**, die in diesem Jahr stark gewachsen ist. Mit großem Einsatz, Herzlichkeit und Offenheit schafft ihr ein sportliches Angebot, das auch Menschen im höheren Alter eine wunderbare Möglichkeit bietet, aktiv zu bleiben und Gemeinschaft zu erleben. Vielen Dank für euren Einsatz!

Auch im **Fußball** können wir auf erfolgreiche Monate zurückblicken: Unsere 1. Herrenmannschaft sowie unsere 1. Damenmannschaft erreichten den Klassenerhalt in der Landesliga – ein Ergebnis, das keineswegs selbstverständlich ist und zeigt, wie viel Arbeit und Leidenschaft in diesen Teams steckt. Unsere Borussen-Juniors spielen von der U15 bis zur U19 weiterhin in der Bezirksliga – ein großer Erfolg und ein Zeichen für die hervorragende Nachwuchsarbeit in unserem Verein.

Aktuell sind über 500 Kinder und Jugendliche in der Jugendfußballabteilung aktiv. Unser besonderer Dank gilt allen Trainerinnen und Trainern, Betreuerinnen und Betreuern sowie den engagierten Eltern, die sich vor allem in den zweiten und dritten Mannschaften einbringen. Ihr seid die Grundlage unseres Vereins – euer Einsatz sorgt für Zusammenhalt, der weit über das Geistviertel hinausstrahlt.

Natürlich wissen wir, dass auch in diesem Jahr nicht alles rund gelaufen ist. Die Situation rund um fehlende Hallenzeiten beschäftigt uns weiterhin. Auch im Jugendfußball konnten wir nicht für alle Familien einen Platz anbieten – jede enttäuschte Familie ist eine zu viel. Wir arbeiten daran, künftig noch mehr Lösungen zu finden.

Zu Weihnachten darf auch der Vorstand Wünsche äußern.

Wir wünschen uns einen respektvollen und wertschätzenden Umgang miteinander – auch dann, wenn Meinungen auseinandergehen oder Dinge nicht sofort so funktionieren, wie man es sich wünscht. Dabei bitten wir stets zu bedenken: Der Vorstand übt sein Amt ehrenamtlich aus – **für euch, für die Mitglieder unseres Vereins**. Entscheidungen werden nicht leichtfertig getroffen, sondern mit großem zeitlichen Einsatz, Verantwortungsbewusstsein und dem Blick auf das Wohl des gesamten Vereins. Eines muss allen klar sein: **Ein Sportverein ist kein Dienstleister!** Das Ehrenamt ist das Herz unseres Vereins – und leider sinkt die Bereitschaft, sich zu engagieren, auch bei uns im Viertel. Umso mehr freuen wir uns über jede und jeden, die bzw. der Lust hat, aktiv mitzugestalten. Ihr seid herzlich willkommen!

Zugleich stehen wir – wie viele andere Vereine – vor wachsenden **gesellschaftlichen und strukturellen Herausforderungen**, die auch vor dem Sport nicht haltmachen. Diese Herausforderungen werden nicht weniger. Neben allgemeinen Entwicklungen betreffen uns ganz konkret auch vereinsinterne Themen wie u. a. eigene Beitragsrückstände von Mitgliedern, die wir verantwortungsvoll und sozialverträglich angehen. Ganz besonders deutlich werden diese Belastungen auch durch die allgemein steigenden Kosten, u. a. durch Verbände: So wird der Fußball- und Leichtathletikverband seine Beiträge teils erheblich erhöhen. Konkret bedeutet dies, dass die laufenden Verbandsbeiträge zu Beginn des neuen Jahres um **40 Prozent**, im kommenden Jahr dann noch einmal um **60 Prozent** steigen werden. Zusätzlich erhöhen sich mit Beginn des neuen Jahres auch die **Bearbeitungsgebühren um 40 bis 60 Prozent beim FLVW**. Diese Entwicklungen stellen Sportvereine wie unseren vor große finanzielle Aufgaben, die wir nur gemeinsam und im Dialog bewältigen können.

Zum Schluss noch ein Stichwort: **Spenden-Weihnachtsbaum 2025** – eine Aktion, die uns bei der Umsetzung wichtiger Vereinsprojekte unterstützt. Auch kleine Beiträge helfen uns sehr und kommen unmittelbar unseren Teams zugute. Vielen Dank an alle, die uns hier bereits unterstützen oder dies noch tun möchten.

Wir wünschen euch und euren Familien ein friedliches Weihnachtsfest und einen guten Start in ein gesundes und glückliches Jahr 2026 – das Jahr vor unserem 120-jährigen Jubiläum. Wir sehen uns – hoffentlich bald – bei uns im Verein!

Mit herzlichen Grüßen

Der Vorstand von Borussia Münster